
 

S i t z u n g s p r o t o k o l l 
 
 

 
 
 
 
 
 

Gemeinde Oelixdorf 
 

 

Gremium 
 

Gemeindevertretung 
 

 

Tag                                      Beginn                                            Ende 
 

23.05.2016                           19.30 Uhr                                          20.35 Uhr 
 

 

Ort 

Feuerwehrgerätehaus, Oberstraße 56 in Oelixdorf 

 
 
 
Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 
sind. 

 
 
 
 
 
 
 

gez. Heuberger 
- Vorsitzender - 

 
 
 
 
 

gez. Haffner 
- Protokollführer - 



T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 

 
 
 
zum Protokoll der Sitzung  

der Gemeindevertretung Oelixdorf 
 

 

am 23.05.2016 
 

 
 
Mitglieder: 
 

anwesend 
 
               ja                        nein 
 

   

 
CDU Manfred Bertermann 

X  

 
 Anne Kahl 

X  

 
 Jörgen Heuberger Bürgermeister  

X  

 
 Thies Möller  2. stellv. Bgm. - 

X  

 
 Martin Rentz 

X  

 
 Michael Gohr 

X  

 
 Kathrin Pfeiffenberger 

X  

 
SPD Gero Pulmer  - 1. stellv. Bgm. - 

 X 

 
 Rainer Gosau 

X  

 
 Björn Warnke   

 X 

 
 Gisela Albrecht 

X  

 
FDP Walter Broocks 

X  

 
 Jürgen Gripp 

X  

 

Ferner anwesend: 
 
 
 
 
 
 
     Herr Haffner als Protokollführer 

  



Gemeinde Oelixdorf    
  - Gemeindevertretung - 
 
 
 

 

 

 

 

        Einladung 
        zur Sitzung 

 

 

Gemeindevertretung 

Datum 

Mo., 23.05.2016 

Uhrzeit 

19.30 Uhr 

Sitzungsort 

Feuerwehrgerätehaus,  

Oberstraße 56 in Oelixdorf 

 
 

 öffentlich 

 
 

 nichtöffentlich 

 

 

T a g e s o r d n u n g 
 

 

1. Anträge zur Tagesordnung 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Mitteilungen des Bürgermeisters 

4. Ehrungen 

5. Beschaffung eines Mittleren Löschfahrzeugs (MLF) für die Freiwillige Feuerwehr 

6. Schülerbeförderung 2016/2017 

- s. Schul-, Sport- und Sozialausschuss vom 26.04.2016 u. Finanzausschuss vom 18.05.2016 - 
7. Bekanntgabe der im Jahre 2015 eingegangenen Spenden für die Gemeinde Oelixdorf 

8. Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen gem. 

§ 95 d GO im Haushaltsjahr 2015 
9. Region Itzehoe – Verwendung der Mittel des Ausgleichsfonds 

10. Mitteilungen und Anfragen 

 
 
gez. Heuberger 
- Bürgermeister -  
 
 
 
 
 
 
 

Chaussee 31 
 

25524 Oelixdorf 
 

:  04821 - 9659 
 

Fax: 04821 - 95 78 82 0 

E-Mail:j.heuberger@t-online.de 
 
10.05.2016 



Der Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit der 

Gemeindevertretung fest. 
 

Herr Heuberger begrüßt alle anwesenden Gäste. 
 

Zu Pkt. 1: Anträge zur Tagesordnung 
 

Es wird der Dringlichkeitsantrag gemäß § 4 Abs. 5 der Geschäftsordnung für die 

Gemeindevertretung der Gemeinde Oelixdorf vom 30.11.1990 gestellt, den  

 

 Pkt.      : 10 Genehmigung einer außerplanmäßigen Ausgabe für den Ausbau  

   des Gehweges in der Unterstraße 

 

in die Tagesordnung aufzunehmen. 
 

Die Dringlichkeit wird anerkannt. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

Die weiteren Punkte rücken entsprechend. 
 

Weitere Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 

 

 

 

Zu Pkt. 2: Einwohnerfragestunde 

 

Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 

 

Zu Pkt. 3: Mitteilungen des Bürgermeisters 

 

- Prüfbericht der Spielgeräte der Grundschule liegt vor. Es gibt keine Beanstandungen 

bzw. Sicherheitsmängel. 

- Entsorgung Grünabfälle. Die Grünabfälle werden in einem Container am Klärwerk 

gelagert. 

- Stillstand beim Breitbandausbau. Herr Moordiek (Verbandsvorsteher) erklärt, es geht 

weiter. 

 

 

 

Zu Pkt. 4: Ehrungen 

 

Manfred Bertermann - 30 Jahre Gemeindevertreter 

01.04.1982 – 31.03.1990 und seit 01.04.1994 

 

Thies Möller   - 20 Jahre Gemeindevertreter 

01.04.1990 – 07.02.1992 und seit 01.04.1998 



Herr Heuberger dankt Herrn Manfred Bertermann und Herrn Thies Möller für die Arbeit in 

der Gemeinde. Herr Heuberger überreicht beiden einen Scheck und einen Strauß Blumen. 

Die Ehrung von Herrn Gero Pulmer wird auf der nächsten Gemeindevertretersitzung 

nachgeholt. 

 

 

Zu Pkt. 5: Beschaffung eines Mittleren Löschfahrzeuges (MLF) für die Freiwillige 

  Feuerwehr 

 

Herr Heuberger, Herr Rentz und Herr Gosau erläutern den Sachverhalt. Die Ausschreibung 

des neuen Löschfahrzeuges kann nicht durch die Verwaltung erfolgen. Zwei Angebote 

liegen der Amtsverwaltung vor, über die zu befinden ist. Die Ausschreibungsangebote der 

Firmen KUBUS und GM.SH sind nicht miteinander vergleichbar. Von KUBUS wird die 

Durchführung aller erforderlichen Vergabe-rechtsschritte angeboten. Die Firma GM.SH 

bietet lediglich die Durchführung der Formalitäten an. Die Hauptarbeiten, wie zum Beispiel 

die Erstellung eines Leistungsverzeichnisses oder der Vergabevorschlag, werden von dem 

Auftraggeber erwartet. 

 

Es ergeht folgender Beschluss als Empfehlung an die Gemeindevertretung: 

 

Für die Vorbereitung und Durchführung der Ausschreibung des Mittleren Löschfahrzeuges 

für die Freiwillige Feuerwehr Oelixdorf soll externe Hilfe in Anspruch genommen werden. Die 

Firma KUBUS ist mit der Vorbereitung und Durchführung der Ausschreibung zu beauftragen. 

Herr Bgm. Heuberger wird ermächtigt, den entsprechenden Auftrag zu erteilen. Im Haushalt 

werden 7.000 € bereitgestellt. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

Zu Pkt. 6 Schülerbeförderung 2016/2017 

 

Durch das Amt Breitenburg wurden drei Vergleichsangebote eingeholt. Der bisherige 

Anbieter hat das wirtschaftlichste Angebot abgegeben. 

 

Es ergeht folgender Beschluss: 

 

Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, die Schülerbeförderung zur 

Grundschule Oelixdorf weiterhin durch die Johanniter durchzuführen (2016/2017). 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 



Zu Pkt. 7 Bekanntgabe der im Jahre 2015 eingegangenen Spenden für die  

  Gemeinde Oelixdorf 

 

Allen Gemeindevertretern liegt die Drucksache Nr. 5/2016 vor. 

 

Es ergeht folgender Beschluss als Empfehlung an die Gemeindevertretung: 

 

Die im Jahre 2015 eingegangenen Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen 

werden zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Zu Pkt. 8 Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und  

  Auszahlungen gem. § 95 d GO im Haushaltsjahr 2015 

 

Den Mitgliedern der Gemeindevertretung liegt die Drucksache Nr. 6/2016 vor. Die über- und 

außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen waren erforderlich, weil die Haushalts-

ansätze nicht ausreichten.  

 

Es ergeht folgender Beschluss als Empfehlung an die Gemeindevertretung: 

 

Die aufgeführten über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen (lfd. Nr. 

20 und 23 bis 58) werden gemäß § 95 d GO zur Kenntnis genommen. Die 

Eilentscheidungen zu den lfd. Nr. 21 und 22 werden genehmigt.  

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

Zu Pkt. 9: Region Itzehoe – Verwendung der Mittel des Ausgleichfonds 
 
Herr Heuberger erläutert, dass durch die Umwandlung der Freiherr-v.-Fritsch-Kaserne in 

Breitenburg zusätzliche Wohnbauflächen geschaffen wurden und dadurch ein finanzieller 

Ausgleich in Höhe von 210.000,00 € entstanden ist. Die Lenkungsgruppe der Region Itzehoe 

hat getagt und bittet um Vorschläge zur Verwendung dieser Mittel. Als primäres Ziel der 

Mittel wurde der Bereich Kinder/Jugend ausgewählt. Es wird jedoch auch jeder weitere 

Vorschlag gerne diskutiert.  

 

Herr Heuberger bittet um Vorschläge.  

 

Frau Kahl hat drei Ideen: 
  

- Schulen fördern mit einem Instrumentenpool 

- Spielplatznetzwerk – wo sind welche Spielplätze mit welchen Geräten 

- Ferienbetreuung 

 

 



Frau Albrecht schlägt vor: 
 

- Rundwanderweg im Norden von Oelixdorf 

- Schaffung eines Radweges von Itzehoe kommend in der Straße Chaussee 

 

Das Problem ist, ein gemeinsames Projekt für alle Gemeinden zu finden. Es sind 16 

Gemeinden. Herr Möller macht den Vorschlag, das Geld nach einem festzusetzenden 

Schlüssel auf die Gemeinden zu verteilen. 

 

 

 

Zu Pkt. 10 Genehmigung einer außerplanmäßigen Ausgabe für den Ausbau des 

Gehweges in der Unterstraße 

 

Die Stadtwerke Itzehoe werden in der Gemeinde Oelixdorf in der Unterstraße eine neue 

Trinkwasserleitung verlegen. Im Bereich Unterstraße Hnr. 36 bis Haselweg Hnr. 1 wird die 

Trinkwasserversorgung im Gehwegbereich verlegt. Da der Gehweg in diesem Bereich mit 

einer Asphaltdecke hergestellt worden ist, hat man mit den Stadtwerken besprochen, dass 

die Wiederherstellung als Pflasterfläche erfolgt. In den Bereichen von Hausnummer 34 bis 

Hausnummer 36 soll ebenfalls die Asphaltfläche aufgebrochen und die Wiederherstellung in 

Pflaster erfolgen. Für diesen Bereich sind die Kosten von der Gemeinde zu tragen. 

 

Herr Rentz teilt mit, dass ein Teil der Trinkwasserleitungen neu verlegt und ein Teil saniert 

wird. Die Rohre werden im Bürgersteig und in der Straße verlegt. Herr Heuberger berichtet, 

dass der Bürgersteig zum Teil wegen der vorhandenen Stützmauern nicht geeignet ist, um 

die Trinkwasserleitungen dort verlegen zu können. Rohrleitungen müssen zum Teil in der 

Straße verlegt werden. 

 

Beschluss: Für die Verlegung der Pflasterfläche im Rahmen der Erneuerung der  

  Trinkwasserleitungen werden außerplanmäßig 9.000,00 € bereitgestellt. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

Zu Pkt. 11: Mitteilungen und Anfragen 

 

- Herr Heuberger bittet, die 30 km/h Markierung auf den Straßen Oberstraße und 

Unterstraße in Auftrag zu geben. 
 

- Es wird der Vorschlag gemacht, die Vorfahrtsregelung im Kreuzungsbereich 

Chaussee/Unterstraße zu ändern. Der Bus soll Vorfahrt haben, sofern er zum 

Wendeplatz fährt bzw. vom Wendeplatz kommt. Ein entsprechender Antrag ist an die 

Verkehrsaufsicht des Kreises Steinburg zu richten. 
 

- Es wird vorgeschlagen, den Käufer des ehemaligen JAW-Geländes zu einer Sitzung 

der Gemeindevertretung einzuladen. 



- Frau Albrecht erkundigt sich zum Sachstand der geplanten Bebauung der Flächen 

hinter dem Feuerwehrgerätehaus. Herr Heuberger erläutert den Sachstand 

insbesondere über die Entwässrung des Oberflächenwassers. 
 

- Frau Kahl erkundigt sich zum Sachstand des Breitbandausbaues im Außenbereich. 

Die Verwaltung soll beim Zweckverband anfragen, ob es eine Förderung gibt.  
 

- Frau Albrecht berichtet, dass eine der alleinlebenden Syrer seine Familie nachholt.  
 

- Die Gullys in der Oberstraße sind voll. 
 

- Verschmutzungen von Straßen, verursacht durch wen auch immer, sind dem 

Ordnungsamt mit Namen oder Kennzeichen zu melden. 
 

- Im unteren Bereich der Straße Chaussee hat sich in der Fahrbahn eine Absackung 

gebildet.  
 

- Herr Heuberger hat eine Einladung zum 20-jährigen Bestehen des ev. Kindergartens 

„Unter den Linden“ erhalten. Herr Möller bzw. Herr Pulmer mögen Herrn Heuberger 

vertreten. 

  


